



UN TOTAL DE 246 CONVENIOS

Sin licitación, el 60% de contratos en el SAT

Las adjudicaciones directas durante la gestión de Raquel Buenrostro sumaron 500.1 millones de pesos

MIGUEL ÁNGEL ENSÁSTIGUE

En lo que va del año, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) ha adjudicado de manera directa 246 contratos a diversas empresas, monto que representa el 60 por ciento de todos los contratos celebrados por el organismo.

Estos contratos se adjudicaron previo a la salida de Raquel Buenrostro como jefa del SAT, la cual se anunció el viernes de la semana antepasada por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

De acuerdo con una revisión hecha al portal de compras de Compranet, los 246 contratos adjudicados de manera directa representan un monto de 500 millones 123 mil 646 pesos.

Algunos de estos acuerdos fueron para darle mantenimiento a instalaciones del SAT, como tareas de desazolve, reparación del aire acondicionado o luminaria, al igual que para la adquisición de alimentos, uniformes, cursos de capacitación o traducción de eventos.

En la lista de contratos figuran algunos nombres de empresas como Microsoft, que recibió un contrato por 70 mil 934 dólares, alrededor de 1.4 millones de pesos, para servicios de almacenamiento en la nube, o Cooperativa Pascual, por 1.5 millones de pesos, para el suministro de agua embotellada en las oficinas del SAT.

También se adjudicó un contrato a D'Sazón Seguridad Alimentaria, S.A. de C.V., empresa que en 2011 habría simulado contrataciones con Escore Alimentos S.A. de C.V., ya que ambas tenían como apoderado legal a José Guerrero.

En enero de 2020, la Secretaría de la

Función Pública (SFP) multó con 15 millones de pesos a Escore Alimentos tras presentar documentación falsa para una licitación con el DIF.

La medida de la dependencia, entonces a cargo de Irma Eréndira Sandoval, incluyó la inhabilitación para participar en procedimientos de la administración pública por dos años y medio. Sin embargo, en julio de 2021 el Tribunal Federal de Justicia Administrativa anuló dicha inhabilitación, la cual hubiese vencido apenas en el primer semestre de 2022.

Ahora, el contrato dado con el SAT consiste en el suministro y distribución de alimentos en comedores de la institución ubicados en la Ciudad de México.

Este acuerdo tiene un valor de 1.4 millones de pesos y vencerá el próximo 31 de diciembre.

Otra de las empresas más beneficiadas es Sertres del Norte, de Jorge Briseño, que obtuvo 27 contratos por 92.6 millones de pesos para reparar e implementar sistemas de aire acondicionado en las instalaciones del organismo.

Esta compañía suma un total de 134 contratos con el gobierno federal por más de 2.2 mil millones de pesos, según el portal QuiEsQuien.Wiki.

En el caso de los contratos adjudicados por el SAT en 2022, todos ellos se otorgaron el pasado 13 de septiembre y vencerán el 12 de septiembre de 2026.

Los servicios de Sertres del Norte serán proporcionados para las oficinas del SAT en Acapulco, Guerrero; Culiacán, Sinaloa; Morelia, Michoacán; Tampico, Tamaulipas; Pachuca, Hidalgo, así como en Colima y Chiapas, por citar algunos estados.



En su justificación, el SAT argumentó que los contratos se le otorgaron debido a que fue una de las propuestas más baratas y porque era necesario contar con estos servicios, con el fin de mantener en óptimas condiciones los espacios de trabajo.

Cabe señalar que hasta este domingo, el organismo fiscal tiene la encomienda de desahogar el rezago de citas en atención de los contribuyentes, causado en gran parte por el cierre de oficinas ante la

crisis sanitaria.

En una comparecencia ante la Cámara de Diputados, el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, aseguró que hasta junio de este año, aún había 1.8 millones de personas en espera de ser atendidos

MILLONES de pesos es el valor de un contrato con Microsoft para almacenamiento en la nube

ARCHIVO OMAR FLORES



Persiste el rezago
en el desahogo de citas